

Activités du Ministère de l'Agriculture

Au cours de l'année écoulée

L'honorable M. J.-E. Caron, ministre de l'Agriculture, selon sa coutume, a soumis, dès le premier jour de la session, son rapport annuel sur les activités de son département, rapport qui donne en détail les œuvres des divers services qu'il dirige avec tant de compétence et de dévouement.

Le début de ce rapport, nous voyons que les agronomes, au cours de l'année 1927-28, ont donné 1,718 conférences, 1,390 démonstrations; ils ont fait 69,545 visites. Et ce ne sont là que quelques-unes de 1 718 activités...

L'honorable M. Caron dit au sujet du travail des agronomes:

“Avec l'aide des différents services techniques du Ministère, l'agronome dirige les sociétés d'agriculture, les cercles agricoles, secondé de son mieux les différents officiers du ministère dans l'organisation du concours du Mérite Agricole des jeunes et des vieux, des champs et fermes de démonstration, des cercles d'éleveurs de moutons, de brebis de race pure, de porcs, d'alimentation de veaux, et d'une foule d'autres concours selon les conditions particulières de chaque comté.

“Les succès remarquables ont été obtenus chez les fils de cultivateurs comme en outre, des organisations et cercles qui ont été créés spécialement pour eux. Si l'on examine attentivement ce qu'ont produit les concours de jeunes éleveurs de porcs, de moutons, de génisses, il n'y a pas d'hésitation à conclure qu'un progrès marqué s'est accompli parmi les cultivateurs de demain.

“Dans le domaine des adultes, le travail des agronomes a aussi donné de bons fruits, notamment dans l'élevage du porc à bacon et du mouton. Il est vrai que la province de Québec a cédé le pas à celle d'Ontario, cette année, dans le concours d'agneaux de marché à l'exposition d'Ottawa, le premier prix étant allé à cette dernière, mais d'autre part, dans la classe des porcs, Québec a encore remporté les honneurs. On s'est appliquée, ces dernières années, à améliorer la race porcine du type à bacon par le moyen de reproducteurs seulement. On espère maintenant atteindre à un autre degré de perfection par l'introduction de femelles de race pure importées.

“La majorité des cultivateurs recherchent de plus en plus les conseils de l'agronome de comté. C'est sur leurs instances que deux nouveaux bureaux ont été ouverts, cette année; la bonne administration et la nécessité d'assurer une direction plus uniforme a nécessité la création d'un nouveau district d'inspecteurs des agronomes pour les comtés situés au nord du fleuve St-Laurent, comme cela s'est fait, il y a quelques années, pour les régions de Montréal, Sherbrooke et du Bas de Québec.

“En résumé, avec une coopération étroite entre tous les départements et les nombreux officiers engagés dans le mouvement agricole de la province, toutes les organisations du Service des Agronomes ont été menées à bonne fin, et il n'y a aucune

La Seule Chose Qui Me Soulagea

Un québecquois parle en termes élogieux des pilules de Dodd pour les Reins

M. J.-E. Bérubé souffrait de douleurs dans le Dos et de Maux de Tête

Ste-Hélène, P. Q., 14 janvier.—(Spécial).—“Je souffrais de douleurs dans le dos et de maux de tête”, écrit M. J.-E. Bérubé, qui demeure à cet endroit. “La seule chose que j'ai trouvée pour m'apporter du soulagement, c'est les Pilules de Dodd pour les Reins. J'en garde toujours une boîte et je ne puis trop les vanter pour le bien qu'elles m'ont fait. J'en prends une boîte de temps en temps pour me conserver en bonne santé.”

Les Pilules de Dodd pour les Reins gardent leur popularité non à cause des promesses qu'elles font mais à cause du bien qu'elles accomplissent.

Les Pilules de Dodd pour les Reins sont purement et simplement un remède pour les rognons. Elles renforcent les reins, les mettant ainsi en état d'accomplir leur travail d'élimination des impuretés du sang.

Un sang pur courant dans les veines porte aux différents organes du corps la nourriture dont ils ont besoin pour se conserver sains et en bonne santé.

hésitation à dire que le travail de ces officiers a donné des résultats satisfaisants.

“L'industrie laitière étant l'une des principales sources de revenus de la ferme, le Service de l'Elevage s'est préoccupé de mettre la classe agricole bien au courant des nouveaux règlements américains régissant l'exportation de la crème et du lait aux États-Unis, et de discuter avec les autorités fédérales canadiennes un système d'inspection des fermes, en vue de l'application de méthodes les plus sanitaires possible. Des constatations faites sur place, par les spécialistes de ce service, attestent que les cultivateurs s'appliquent plus que jamais à améliorer leurs troupeaux en vue d'obtenir un plus haut rendement, par l'introduction de reproducteurs de premier ordre, et que le contrôle laitier se pratique sur une plus grande échelle.

“L'un des principaux facteurs de l'amélioration qui s'affirme graduellement dans nos troupeaux bovins est certainement constitué par l'éradication de la tuberculose bovine et de meilleures conditions hygiéniques. La tuberculisation des bovins a été faite, en 1927-28, sur une plus grande échelle qu'en 1926-27, et 64,740 têtes ont été tuberculées. Sur ce nombre, 2,213 seulement ont été trouvées tuberculeuses et ont dû être abattues. Le total des troupeaux éprouvés a été de 4,544 et ce travail a été accompli par 41 médecins vétérinaires.

“Une nouvelle méthode de surveillance des troupeaux relativement à la tuberculose bovine a été inaugurée dans les comtés de L'Islet et de Kamouraska. Par cette nouvelle méthode, le cultivateur signe avec le ministère une convention par laquelle il s'engage à faire inspecter son troupeau annuellement, sans qu'il lui faille faire de demande spéciale, à suivre à la lettre les recommandations de l'inspecteur vétérinaire, à maintenir des conditions hygiéniques, à ne faire aucune addition à son troupeau sans en prévenir au préalable le ministère et à faire abattre, sans réclamer d'indemnité, les animaux qui seront trouvés tuberculeux. Cette méthode, qui se rapproche beaucoup du système de surveillance adopté par le ministère de l'Agriculture d'Ottawa, permet déjà d'anticiper d'heureux résultats.

“Sous le rapport de l'amélioration générale des troupeaux, le bétail canadien a accompli, au cours du dernier exercice, un grand pas en avant. Nous en trouvons une preuve dans le fait que des éleveurs de cette race ont fait acheter, par l'intermédiaire d'un seul inspecteur de bétail canadien, des veaux, vaches et jeunes taureaux enregistrés pour un montant total de \$10,000. Nous trouvons, par exemple, dans la région du bas de Québec, 80 éleveurs de bétail canadien, dont 55 possèdent actuellement des troupeaux presque complets de bétail de race pure. Sur ce nombre, 45 font du contrôle laitier en vue du Livre d'Or, et 30 ont des troupeaux accrédités, ou en voie d'accréditation. Le rendement des vaches laitières canadiennes, grâce à une sélection appropriée, accuse une sensible augmentation depuis ces dernières années. La Société Générale des Éleveurs a augmenté son effectif de 210 membres, principalement en s'affiliant à la Société des Éleveurs de Chevaux Percherons, formée au cours de l'automne de 1927. La Société des Éleveurs de Bovins Canadiens, la principale filiale de la Société Générale des Éleveurs, a fait inscrire au Livre d'Or, en 1927, un total de 171 sujets. Au 31 décembre 1927, elle comptait 594 sujets inscrits au Livre d'Or. De tels résultats récompensent des efforts de nos propagandistes et justifient l'aide accordée par le gouvernement à la Société Générale des Éleveurs.

“L'industrie laitière à joui d'une année des plus prospères. Au sujet des règlements imposés par les États-Unis, le ministre dit:

“Les règlements plutôt sévères imposés par les autorités américaines pour l'exportation du lait ou de la crème aux États-Unis, devenus en vigueur le 1er juin 1928, avaient fait craindre que cette exportation en serait réduite d'au moins 75% de ce qu'elle avait été en 1927. Les quantités exportées en 1927 étaient les suivantes: 4,886,445 gallons de lait et 4,495,917 gallons de crème ou l'équivalent de 21,545,597 livres de matière grasse.

“Les relevés, pour les dix mois finissant le 31 octobre 1928, établissent que l'exportation du lait a augmenté de 308,856 gallons comparée avec la même période de l'année précédente, et que la crème n'a diminué que de 773,787 gallons pour la même période. Ces résultats dépassent de beaucoup toute attente du début de la saison.”

“Le ministre parle aussi des résultats obtenus en grande culture et en horticulture. L'apiculture, l'industrie du sucre d'érable et celle de l'économie domestique font aussi le sujet de ses commentaires.

BANQUE CANADIENNE NATIONALE

SITUATION AU 30 NOVEMBRE 1928

ACTIF

1. Argent.....	\$ 16,698,916.11
2. Montant dû par d'autres banques.....	8,161,880.04
3. Obligations canadiennes des gouvernements et municipalités.....	37,572,169.02
4. Obligations publiques étrangères.....	1,731,867.47
5. Autres valeurs.....	2,429,012.46
6. Prêts à demande.....	10,696,988.55
7. Prêts courants et escomptes.....	64,409,361.19
8. Immeubles, créances hypothécaires et autre actif.....	1,901,884.24
9. Immeubles et mobilier de la Banque.....	5,405,524.43
10. Divers (valeur réalisable).....	1,005,300.07
	\$150,012,903.58

PASSIF

1. Billets de la Banque.....	\$ 12,019,694.00
2. Dépôts (épargne, comptes courants, correspondants).....	125,399,874.06
3. Divers.....	902,618.19
Passif envers le public.....	138,322,186.25
Passif envers les actionnaires (capital, réserve et profits non divisés).....	11,690,717.33
	\$150,012,903.58

“Les écoles d'agriculture subventionnées par le gouvernement ont été visitées par le comité permanent des écoles d'agriculture. Il nous fait plaisir de reconnaître que ces institutions agricoles enseignantes s'appliquent constamment à parfaire l'éducation des jeunes cultivateurs, et à développer leur initiative. L'œuvre poursuivie par l'Institut agricole d'Okaw, l'École d'agriculture de Ste-Anne de la Pocatière et le collège Macdonald fait plus que jamais pour assurer la compétence de ceux qui se destinent aux fonctions officielles et pour ceux qui désirent faire de bons agriculteurs pratiques.”

“L'industrie laitière à joui d'une année des plus prospères. Au sujet des règlements imposés par les États-Unis, le ministre dit:

“Les règlements plutôt sévères imposés par les autorités américaines pour l'exportation du lait ou de la crème aux États-Unis, devenus en vigueur le 1er juin 1928, avaient fait craindre que cette exportation en serait réduite d'au moins 75% de ce qu'elle avait été en 1927. Les quantités exportées en 1927 étaient les suivantes: 4,886,445 gallons de lait et 4,495,917 gallons de crème ou l'équivalent de 21,545,597 livres de matière grasse.”

“Le ministre parle aussi des résultats obtenus en grande culture et en horticulture. L'apiculture, l'industrie du sucre d'érable et celle de l'économie domestique font aussi le sujet de ses commentaires.”

Les progrès de la Banque Canadienne Nationale

Le capital sera augmenté de \$1,500,000

La Banque Canadienne Nationale a en regard de \$62,949,701 à la fin de l'année, le mardi 15 janvier 1929, à Montréal, l'exercice précédent. La somme des dépôts d'épargne dépasse 104 millions et le total des dépôts est d'environ 123 millions.

Le rapport du conseil d'administration, soumis par le gérant général M. Beaudry Leman, informe les actionnaires qu'à cause du développement des affaires de la Banque, le capital versé sera porté de \$5,500,000 à \$7,000,000. Le compte profits et pertes fait ressortir les bénéfices nets de l'exercice clôturé le 30 novembre 1928 à \$946,065, ce qui représente une augmentation de \$42,864 sur 1927. L'actif de la Banque, dépassant pour la première fois 150 millions, s'établit à \$150,012,904. L'actif immédiatement réalisable, soit \$77,290,833, représente 56.25 pour cent du passif envers le public. Les prêts courants et escomptes se chiffrent par \$64,236,330.

Les actionnaires réélisent ensuite le conseil d'administration, comme suit: les hon. F.-L. Béique, J. M. Wilson, G.-E. Amyot et D.-O. L'Esperance, sir J.-Geo. Garneau, MM. A.-A. Larocque, Ch. Laverneau, C.R., A.-N. Drolet, Armand Chaput, Léo G. Ryan, et Beaudry Leman.

LE BULLETIN DE LA FERME

CONSTIPATION



Cette pilule gélée débarrasse les testicules sans déranger la tête.

Le mauvais teint disparaît. Les enfants et les adultes peuvent avaler facilement ces sucettes du Dr Carter. Exempt de tout poison. Chez les enfants, paquets rouges de 25.

Petites Pilules de Carter

Nez et Gorges du Catar



Des centaines de nez et de gorges de Canada et des États-Unis ont été roulés et de son cortège d'ennuis de nez et de gorges étaient très malades. Ils envoient leurs propres longtemps. Les nez s'étaient formés—du mucus s'était accumulé et devait expectorer dans son manteau.

Ce mucus visqueux et purulent dans la gorge qu'il écorche et bâtie continue de chatouiller gréable.

Pas besoin de s'étonner si le pair avec ces nez et ces gorges soient infectés. Pas de rhume—si l'haléine soit infectée, ce n'est pas de rhume.

Mais comme ces nez et ces gorges sont grâce à la Méthode de Traitement Spécialiste Sproule pour le Cat Building, Boston. Ils sont redressés du corps claires, douces et si le rôle assigné par le Créateur, mucus a disparu parce qu'il n'est pas de germe du Cat. Les yeux, le nez, la gorge sont clairs. Ces envoies sensibles disparaissent et les malades souffrant amusent le sourire aux lèvres et ne quelques complications vont résulter.

Consultation Gratuite

Nez et votre

Voulez-vous savoir comment vous serez débarrassés de ce C. simplem. à ces questions non au fur et à mesure que vous le Mettez votre adresse, vos nom et prénom par la poste au bureau d'

CE COUPON donne

ce journal

Avez-vous la gorge au vif? Eternelle? Votre haleine est-elle infectée? Avez-vous les yeux mouillés? Prenez-vous facilement le rhume? Avez-vous le nez bouché? Crachez-vous souvent? Des croutes se forment-elles dans votre bouche? Souffrez-vous beaucoup de l'acné? Votre mucus vous fréquente? Perdez-vous l'odorat? Avez-vous mauvaise bouche? Avez-vous une sensation de malaise? Avez-vous à vous nettoyer la gorge? Avez-vous dans la gorge une

Du mucus vous tombez-t-il du nez? Ce que vous tombez-t-il dans le nez?

NOM ET PRENOMS.....

ADRESSE.....

Le Spécialiste Sproule s'occupe des nez et des gorges de l'infektion muqueuse appelée le Cat Building, Irlande. Quiconque a 44 ans sait ce qu'il dit, et il va vous dire que votre gorgo est devenu un tasseau, prenez conseil et soignez-le. Quand arriveront vos résultats? Je vous serai envoyé sur la manière de vous débarrasser du Cat Building, suivant votre cas de raison pour que votre gorgo n'appartienne pas à une autre personne comme des centaines du Cat Building.

Ne tardez pas un instant! Considérez combien le Cat Building, et votre gorgo et prenez les deux organes toute leur force, en anglais. Répondez dès à vos réponses au:

SPECIALISTE SPROULE RHE 526, Cornhill Building.